

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

“Hay facturas alteradas y cheques a nombre de servidores públicos”

## Contraloría del IFE detecta malos manejos en el gasto de este año

ALONSO URRUTIA

El contralor interno del Instituto Federal Electoral (IFE), Gregorio Guerrero, presentó al Consejo General un informe preliminar sobre la auditoría al ejercicio del gasto 2009, en el que desglosó una cadena de irregularidades detectadas en el manejo administrativo: facturas alteradas o que no cumplen con los requisitos fiscales; gastos que no se apegan a los criterios de austeridad; póliza de cheques sin soporte documental; cheques expedidos a nombre de servidores públicos en lugar de prestadores de servicios, y falta de depuración de cuentas.

El informe añade que se detectó también la asignación de un contrato de supervisión “a una empresa legalmente inexistente, que para efectos del proceso de adjudicación presentó documentación apócrifa y prestó el servicio deficientemente”.

Se descubrieron pagos indebidos “por 13 millones de pesos, de los cuales 11.2 millones corresponden a trabajos no ejecutados, y la diferencia a pagos duplicados y trabajos mal cuantificados”.

Asimismo, se cuestiona la adjudicación indebida de otro contrato de colocación de red de voz y datos por 5.3 millones de pesos, pagados en diciembre de 2008 y que al momento de la auditoría (junio) “los trabajos no estaban concluidos”.

El contralor también encontró inconsistencias e incumplimientos contractuales; falta de actualización de inventarios en bienes; bienes no localizados; mantenimiento a autos superior a 40 por ciento del valor del vehículo; suministro de combustible a vehículos privados, entre otras irregularidades.

Sin embargo, la presentación del informe no mereció respuesta de los consejeros, quienes se limitaron a destacar la importancia del ejercicio de la transparencia en el proceso. En principio, se conoció la gestión de la presidencia del Consejo General para postergar la presentación del informe de la auditoría para no empatarla con la discusión de los ajustes presupuestales 2009 y la propuesta de 2010.

En las conclusiones del informe de la auditoría se incluye una recomendación central: “la apremiante necesidad del IFE de revisar integralmente su funcionamiento administrativo a partir de los resultados que en este informe y en documentos previos presentó la contraloría”.

Agrega que aún falta un largo camino por recorrer para alcanzar la modernización administrativa que requiere la institución.

Al cierre de la edición, el Consejo General aún se aprestaba a discutir el recorte presupuestal de 104 millones de pesos para 2009 y el proyecto de presupuesto de 2010 de poco más de 9 mil 200 millones.

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

## Ordenan al IFE sancionar a Nava y al PAN

ALONSO URRUTIA

Por considerar que hubo sesgos y beneficios electorales en la difusión de promocionales de la revista *Poder y Negocios* sobre el entonces candidato a diputado federal y ahora dirigente nacional del PAN, César Nava, el Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJF) ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) sancionar a la publicación, al partido, al candidato y a Televisa por transmitir los spots ilegales.

Durante una larga sesión pública, dos nuevos recursos presentados en contra del activismo electoral del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, tuvieron el mismo destino que otros anteriores: la exoneración. En el primer caso, se finiquitó la inconformidad en contra de la difusión de un acto de Peña Nieto en un encuentro con la organización Antorcha Campesina y, en el segundo, por encontrar que no hubieron acciones de proselitismo electoral en giras a San Luis Potosí.

### Otra más del PVEM

En la misma sesión, el TEPJF ordenó al IFE sancionar también, una vez más, al Partido Verde Ecologista por la difusión de promocionales en la revista *Cambio*, en que se presentaba la portada de un número donde se auguraba que ese instituto político podría convertirse en tercera fuerza, desplazando al PRD.

Aunque hubo un oficio de deslinde ecologista, se ordenó al IFE proceder, dados los antecedentes del partido y por el beneficio electoral que le redituaron los promocionales transmitidos en Televisa y Tv Azteca. Al respecto, el magistrado Constancio Carrasco explicó la insuficiencia de que un partido exprese su deslinde mediante un oficio, en la medida en que, llevado al extremo, un instituto político puede beneficiarse todo un mes de este tipo de promocionales presentando deslindes diarios.

Sin embargo, el punto más polémico fue el relacionado con el ahora dirigente nacional del PAN, por la transgresión de las disposiciones electorales que restringen la propaganda en radio y televisión. Aunque el proyecto de resolución –elaborado por el propio Carrasco– proponía no sancionar la difusión de los spots, por no tratarse de propaganda electoral y ser publicidad de la revista, una mayoría de cuatro magistrados –incluida la presidenta, María del Carmen Alanís– se opuso al sentido de la resolución y se ordenó sancionar.

Luego de presentarse el proyecto de resolución comenzaron las críticas al sentido del mismo, y fue Alanís quien inclinó la balanza en favor de sancionar, por considerar que fueron promocionales que incidieron en las preferencias electorales.

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

## Piden cédula de identidad para mexicanos en el extranjero

FABIOLA MARTÍNEZ

El primer proyecto para la expedición de la Cédula de Identidad Ciudadana no incluye el registro de millones de mexicanos que viven en el exterior.

Sólo en Estados Unidos residen casi 12 millones de paisanos. Ese grupo y sus descendientes forman una comunidad de más de 26 millones de personas en el vecino país.

Cecilia Romero, comisionada del Instituto Nacional de Migración, dijo: “Seguramente en el programa se tendrá, en alguna etapa, que considerar a los paisanos que viven fuera de México”.

En tanto, en las conversaciones sobre el proyecto de la cédula entre la Secretaría de Gobernación y el Instituto Federal Electoral afloraron las divergencias. Los consejeros Marco Antonio Baños y Marco Antonio Gómez Alcántar consideraron inviable la coexistencia de la cédula y la credencial de elector por los efectos en la actualización del padrón.

Gómez Alcántar, al igual que la mayoría de los consejeros, destacó la importancia del involucramiento del Congreso en el debate. Francisco Guerrero, Benito Nacif y Alfredo Figueroa ponderaron la importancia del diálogo con Gobernación que permitió conocer que la prioridad del gobierno es crear una “base de datos madre” sobre la cédula en sí misma.

El nuevo representante del PAN, Guillermo Bustamante, dejó entrever que Gobernación está facultada por la ley para realizar el proyecto de la cédula y cuestionó el diálogo con el IFE. El consejero Virgilio Andrade aseveró que la última palabra la tendrá el Congreso.

El representante del PRD, Rafael Hernández, demandó al IFE que bajo ninguna circunstancia remita a Gobernación la base de datos del padrón.

(Con información de Alonso Urrutia)

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

Uno de sus ataques será tratar de imponer el IVA en alimentos y medicinas, advierte

## El *cártel* de Carlos Salinas es el que más ha dañado al país, asegura López Obrador

CIRO PÉREZ SILVA  
Enviado

San Pedro Mixtepec, Oax., 26 de agosto. La primera expresión que evidencia que el manejo de los asuntos del país ya está en manos de Carlos Salinas de Gortari es la propuesta de su ex asesor Claudio X. González para cobrar impuestos en alimentos y medicinas, aseguró Andrés Manuel López Obrador, quien dijo que “de manera descarada” el ex presidente asumió el gobierno del país “por encargo de la mafia”.

Aseguró que los mexicanos estamos acostumbrados a escuchar que el crimen organizado está integrado por grupos delictivos denominados *cárteles*, como el del Pacífico o el del Golfo, “pero el *cártel* que más daño ha ocasionando al país es el que encabeza Carlos Salinas de Gortari, y del que forman parte el banquero Roberto Hernández y el traficante de influencias Claudio X. González, quien fue asesor de Salinas y presidente del Consejo Coordinador Empresarial en 2006, responsable de la *guerra sucia* que, con un gran despliegue de recursos económicos, difundió por medio de los medios de comunicación a su servicio que yo era un peligro para México”, apuntó el tabasqueño.

“Hoy este salinista está proponiendo que, ante la crisis económica que enfrenta el país, hay que cobrar el impuesto al valor agregado en alimentos y medicinas, con lo que deja claro que mientras exista este poder oligárquico en el que los más ricos conservan el gobierno, no habrá salida, porque los males que nos aquejan al país tienen que ver con el predominio de esta mafia que se ha quedado con todas las riquezas, aunque hayan condenado al resto de los mexicanos a la sobrevivencia o a la migración para buscar la vida del otro lado de la frontera”.

Al continuar aquí su recorrido por los 418 municipios de usos y costumbres de Oaxaca, explicó a los habitantes de San Juan Mixtepec, San Cristóbal Amatlán, San Ildefonso Amatlán, San José Peñasco y Sitio de Xitlapehaua que a tres años del “fraude electoral” de 2006, la mafia que apoyó a Calderón para imponerlo en la Presidencia de la República “ya está sintiendo que no le sirve su títere, que no alcanzó a gobernar ni siquiera tres años y hoy ya es como un cero a la izquierda que no vale nada, lo están desechando los mismos que lo impusieron, y mandan como relevo, para que termine el sexenio, a Carlos Salinas de Gortari”.

Agregó que con esto se inicia una nueva etapa política, “porque si antes los cambios se daban cada seis años, o se nos decía que las cosas cambiarían cada seis años, hoy se tuvo que adelantar ese presunto cambio porque Calderón no aguantó ni tres años”.

Aseguró que el ex presidente “ya alineó a todos los gobernadores de su partido y de Acción Nacional; en el caso de los primeros, para que sus diputados aprobaran, al más viejo estilo *tricolor*, la candidatura del único aspirante a coordinar a los diputados federales del PRI, Francisco Rojas”.

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

El tabasqueño alertó que a partir de ahora, y con el uso de los sistemas de radio y televisión a los que Carlos Salinas les dio concesiones, va a iniciarse una campaña nacional para incrementar el precio de las gasolinas, el diesel o la luz; para disminuir el presupuesto destinado a la educación pública, “porque la idea que tienen estos mafiosos es que estudie sólo aquel que tenga dinero para pagar una escuela privada” y, del mismo modo, se propondrán reducciones a los presupuestos de salud o los destinados al campo y sus comunidades indígenas.

Por esto, reiteró el llamado que hizo la semana pasada para asistir a la concentración que tendrá lugar el próximo 21 de septiembre frente a la Cámara de Diputados para presentar su propuesta de presupuesto 2010, “porque no se vale que un grupo tenga aplastada a la mayoría del país, necesitamos que sea el pueblo el que mande para que se puedan distribuir con justicia las riquezas de México, no como ahora que padecemos una oligarquía, que es el gobierno de unos cuantos y que sigue en su empeño de saquear al país”.

Rechazan la propuesta de liquidación hecha por Sonia Ibarra

## Trabajadores al servicio del PRD en San Lázaro *toman* instalaciones de la bancada

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Los 408 trabajadores al servicio de la diputación del PRD *tomaron* desde las 7 de la mañana de ayer los pisos tres y cuatro del edificio B en la Cámara de Diputados, para presionar a la esposa del diputado electo Guadalupe Acosta Naranjo, Sonia Ibarra Fránquez, a que entregue el pago completo de sus prestaciones, dado que el martes se les anunció su despido.

Los trabajadores cerraron con llave los accesos a las oficinas de los diputados y amagaron con mantener clausuradas las oficinas el tiempo que sea necesario, inclusive el sábado, cuando se instala la 61 Legislatura, y el primero de septiembre, día del Informe presidencial, hasta que se resuelvan sus demandas, que incluyen el pago adicional de 20 días por año trabajado y un bono de fin de legislatura.

En las puertas de cristal de ambos pisos colocaron mantas en las que se leía: “Clausurado por violentar uno de los primeros derechos del ser humano: un trabajo digno”, y “Estabilidad laboral. Diputados: nosotros, como ustedes, sólo pedimos lo que por ley nos corresponde”.

Luego de que la víspera Sonia Ibarra argumentó que sólo había 20 millones de pesos para el pago de liquidaciones, aun cuando los trabajadores le exhibieron documentos con los que demuestran que cuenta con al menos 40 millones para ese fin, ayer por la mañana decidieron tomar las oficinas que el PRD tiene asignadas en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

“El avasallamiento de los derechos laborales de las y los trabajadores que prestamos nuestros servicios en el grupo parlamentario del PRD, por parte de la administración (a cargo de Ibarra) y la coordinación de la fracción, nos ha obligado a tomar acciones de mayor contundencia”, señalaron en el manifiesto que dieron a conocer.

El movimiento, convocado por la Coalición de Trabajadores de la bancada, exigió un acuerdo inmediato entre el coordinador actual, Javier González Garza, y el diputado electo Alejandro Encinas, quien dirigirá la bancada en la 61 Legislatura, para garantizar estabilidad en el empleo, con respeto irrestricto al salario y a las prestaciones.

“Los integrantes de la coalición hemos agotado ya las vías institucionales internas de negociación y, ante la inminente transición de la legislatura, nos vimos obligados a proceder al cierre de nuestras instalaciones de trabajo, en un acto absolutamente pacífico y respetuoso del personal de la administración que se encontraba trabajando”, señalaron.

También argumentaron que no defienden sólo sus fuentes de trabajo, sino los principios del PRD: la honestidad, la transparencia y el respeto irrestricto de los derechos laborales.

Así, los trabajadores, con camisetas amarillas en las que escribieron: “No es un regalo, es un derecho, aumento retroactivo y bono”, tomaron las oficinas y en una parodia al lema de campaña que impulsó el dirigente nacional, Jesús Ortega Martínez, colocaron la siguiente manta: “Por el derecho al trabajo, en el PRD así sí gana la gente”.

Más tarde, auxiliada por los diputados David Mendoza Arellano y Salvador Ruiz Sánchez –quien pidió a los reporteros ya no dar seguimiento a la protesta–, Ibarra ofreció una conferencia de prensa para insistir en que no hay recursos.

La esposa de Acosta Naranjo presentó una nueva oferta que, tras ser analizada por la plantilla laboral, no se aceptó, al considerarla todavía insuficiente, por lo que los empleados mantienen *tomadas* las instalaciones perredistas.

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

Diputada plurinominal electa del sol azteca dejaría el cargo a ex senador que fue su jefe

## *Chuchos calcan en Durango el experimento de Juanito*

● Marcos Cruz Martínez, compadre de Jesús Ortega, ya había intentado orquestar la maniobra con su esposa, pero enfrentó el repudio de perredistas

● La dirigencia estatal acudirá al TEPJF

SAÚL MALDONADO  
Corresponsal

Durango, Dgo., 26 de agosto. A Guadalupe Silerio Ortega se le conoce como la *Juanita* duranguense. El 5 de julio pasado se convirtió en la única diputada federal plurinominal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, pero pretende dejar el cargo a su suplente, el ex senador Marcos Cruz Martínez, de quien fue secretaria particular, denunció Soledad Ruiz Cannan, dirigente estatal perredista.

Cruz Martínez fue dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT) hasta febrero, cuando anunció su salida junto con varios líderes más para unirse a las filas del PRD. Agradecido por esa decisión, el dirigente nacional perredista, Jesús Ortega Martínez, lo designó en marzo aspirante número 2 de la lista de diputados plurinominales en la primera circunscripción federal, a la que pertenece Durango.

La decisión, sin embargo, fue impugnada por la dirigencia estatal, pues el ex senador no tiene los tres años de militancia que exigen los estatutos para aspirar a un puesto de representación popular y la segunda posición debió corresponder a una mujer, pues el primer lugar fue ocupado por Jesús Zambrano, de Sonora. El ex petista renunció de inmediato, pero apuntó en esa posición a su esposa, Salma Guzmán.

La dirigencia estatal del PRD, encabezada por Soledad Ruiz Cannan, volvió a impugnar: "Ese lugar debería ser para una verdadera perredista", comentó la dirigente, a quien el consejo nacional mandó al lugar 16 de la lista de plurinominales. Poco le duró el gusto a Salma Guzmán, ya que por las presiones de la dirigencia estatal su nombre fue retirado de la lista de candidatos plurinominales.

Ante esta segunda derrota, Marcos Cruz logró negociar con la dirigencia nacional que se incluyera a la también ex petista Elma Lazcano y como suplente al propio Cruz Martínez. Personas cercanas a ambos comentaron que el acuerdo fue que Elma Lazcano pediría licencia el primer día de sesiones para que entrara en su lugar el sustituto. Elma habría aceptado los términos, pero por estar enferma de cáncer renunció al ofrecimiento.

El último día que el PRD tenía para hacer cambios a su lista de diputados, Marcos Cruz convenció a su secretaria, Guadalupe Silerio Ortega, de ser quien encabezara la fórmula. Él sería el suplente y el trato era el mismo: una vez que la mujer asumiera el cargo solicitaría licencia para dejarle su banca al ex dirigente petista, ex senador y ex diputado federal (en dos ocasiones) Marcos Cruz Martínez.

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

En su momento la dirigencia estatal interpuso dos impugnaciones ante las instancias electorales, pero no obtuvo respuesta favorable, por lo que recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

José Posadas Sánchez, secretario general del PRD, comentó que el hecho de que Jesús Ortega y Marcos Cruz sean compadres no da derecho al primero a regalarle al segundo una curul federal mediante “triquiñuelas” para violar los estatutos del PRD.

Guadalupe Silerio Ortega, de 38 años de edad, se encuentra en la ciudad de México, donde entregó su documentación para registrarse como diputada federal.

Además buscarán que se acaben malos manejos de legisladores con los boletos de avión

## Encinas y Zambrano renuncian a seguro de gastos médicos en la 61 Legislatura

ALMA E. MUÑOZ

Alejandro Encinas y Jesús Zambrano anunciaron que renunciarán al seguro de gastos médicos mayores que les corresponderá como integrantes de la 61 Legislatura, el cual es extensivo a sus familiares.

Encinas, coordinador electo de los diputados perredistas, confió en que toda la bancada se sume a esta iniciativa, como señal de que están en contra de los excesivos privilegios y prebendas de que gozan los legisladores.

Por su parte, el senador Carlos Navarrete no quiso comprometerse desde ahora. En la conferencia de prensa convocada para dar a conocer la propuesta de los grupos parlamentarios del PRD frente a la emergencia económica nacional, señaló: “dejen tener la presidencia del Senado y luego denunciar cosas importantes. Para qué me pongo de boca floja antes de tiempo”.

Mientras, su compañero de bancada, Graco Ramírez, al insistirle sobre si él renunciaría a ese privilegio, respondió: “claro que sí, estamos de acuerdo... Lo que esperamos de Carlos Navarrete, del primero de septiembre en adelante, es modificar con la llegada de nuestra fuerza política muchas cosas en el Senado, y entre ellas está renunciar a este privilegio de los gastos médicos privados, lo único privado que tengo”.

El vicecoordinador de la bancada en el Senado, Silvano Aureoles, se reservó su respuesta, con el argumento de que a él no se le preguntó de manera directa, pese a estar en la mesa principal.

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

Encinas, a su vez, anunció que hoy, cuando se registre como diputado federal, renunciará a ese seguro, y señaló que ayer mismo lo haría Jesús Zambrano. También se pronunció por crear un fondo que acredite los viajes por avión que efectivamente realicen los legisladores, para acabar con aquello de hacer “cochinitos” con el cambio de boletos de primera clase a unos de menor costo.

Navarrete se comprometió a vigilar el gasto excesivo de gobernadores y ministros de la Suprema Corte, y pidió ejercer presión pública y privada tanto sobre el Congreso como el Poder Judicial y el Ejecutivo.

En otro tema, Encinas manifestó que sin importar los antecedentes o relación del próximo coordinador de los diputados priístas, Francisco Rojas, espera que éste, junto con el resto de los futuros dirigentes de bancada de los otros partidos, “tengamos sensibilidad y madurez para entender la situación crítica por la que atraviesa el país”.

Rechazó que el PRI pueda mayoritear en la Cámara de Diputados, pero si logra alguna acción unilateral, ésta podría ser bloqueada por la de Senadores, “inclusive en un acuerdo entre el PAN y el PRD”, señaló.

Impulsan un mecanismo más moderno de rendición de cuentas

## Gómez Mont entregará en San Lázaro el tercer Informe de Calderón

A. BECERRIL Y V. BALLINAS

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, será quien entregue el tercer Informe de Felipe Calderón el próximo primero de septiembre en San Lázaro, ya que finalmente no tuvo eco la propuesta de perredistas para que el titular del Poder Ejecutivo compareciera en la Cámara de Diputados.

El coordinador de los senadores del Partido Revolucionario Institucional, Manlio Fabio Beltrones, recordó que desde el año pasado se liquidó de manera definitiva la obligación del Presidente de la República de acudir cada primero de septiembre a rendir su Informe de labores, “ceremonial que sólo servía para que se generaran conflictos y enfrentamientos en la Cámara de Diputados”. Beltrones resaltó que lo que persiste es la obligación del Ejecutivo de rendir cuentas ante el Legislativo y adelantó que en la nueva etapa de la reforma del Estado, que se verá en el periodo de sesiones que inicia la próxima semana, “buscaremos un mecanismo más moderno, mediante el cual el Presidente de la República pueda interactuar con el Poder Legislativo, al asistir a responder preguntas que previamente se le formulen. Ese sería precisamente un presidencialismo moderno”.

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

La decisión final sobre la entrega por escrito del tercer Informe presidencial se oficializará en cuanto se instale la Cámara de Diputados, porque ya está decidido que será el titular de Gobernación quien entregue el documento en una oficina de protocolo de San Lázaro, tal como se hizo el año pasado.

Lo que resta de 2009 seguirán percibiendo más de \$340 mil mensuales, incluidas prestaciones

## La ley de salarios máximos es letra muerta para ministros y magistrados

- Su ingreso es casi igual al de Barack Obama
- La reforma constitucional entró en vigor el martes
- Se ordena que ningún funcionario deberá ganar más que el Presidente de la República

ALFREDO MÉNDEZ

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y magistrados electorales del Poder Judicial de la Federación (PJF), quienes perciben al mes más de 340 mil pesos, entre salario y prestaciones, casi igual a lo que recibe el presidente de Estados Unidos, Barack Obama (32 mil dólares mensuales), seguirán ganando lo mismo en lo que resta de este año, pese a la entrada en vigor, el pasado martes, de la reforma constitucional que adiciona a la Carta Magna la denominada ley de salarios máximos, misma que ordena que ningún funcionario deberá ganar más que el Presidente de México.

Incluso, durante los próximos cinco meses el Poder Judicial tampoco reducirá salarios ni eliminará bonos de productividad y otras prestaciones para magistrados, jueces y funcionarios de menor jerarquía, que en algunos de los casos lleva sus emolumentos por arriba de lo que percibe el presidente Felipe Calderón (unos 150 mil pesos al mes).

Lo anterior es así porque el decreto de reforma el artículo 127 de la Constitución (publicado en el *Diario Oficial de la Federación* el pasado lunes), que fija los nuevos topes salariales de los servidores públicos, incluyó varias normas transitorias que especifican que el Poder Legislativo cuenta con 180 días hábiles para emitir leyes adjetivas que especifiquen cómo se deben aplicar las nuevas reglas sobre salarios de los servidores públicos.

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

De hecho, si antes de noviembre próximo los diputados federales no tienen lista la legislación secundaria en esa materia, los dos nuevos ministros que habrán de sustituir a Genaro David Góngora Pimentel y a Mariano Azuela en la Suprema Corte ganarán lo mismo que hoy perciben sus demás compañeros del máximo tribunal del país, según explicó anoche en entrevista con *La Jornada* el constitucionalista Elisur Arteaga Nava.

En ese contexto, el martes pasado el consejero de la Judicatura Federal Jorge Moreno Collado y la presidenta del TEPJF, María del Carmen Alanís, entrevistados al término de la inauguración de las actividades del bicentenario en las instalaciones de la Corte, coincidieron en señalar que el PJJ no bajará los sueldos y prestaciones de sus funcionarios sino hasta que se apruebe una ley complementaria a la ley de salarios máximos que regule al Poder Judicial.

“No es que así lo ordenemos nosotros, sino que así quedó estipulado en la (reciente) reforma constitucional sobre los salarios de los funcionarios”, explicó Moreno Collado.

En ese sentido, la fracción segunda del artículo 127 de la Constitución (cuya reforma entró en vigor hace dos días) ordena que “ningún servidor público podrá recibir remuneración, en términos de la fracción anterior, por el desempeño de su función, empleo, cargo o comisión, mayor a la establecida para el Presidente de la República en el presupuesto correspondiente”.

Sin embargo, el tercer transitorio del mismo artículo especifica: “A partir del ejercicio fiscal del año siguiente a aquél en que haya entrado en vigor el presente decreto, las percepciones de los ministros de la SCJN, los magistrados del TEPJF, los magistrados de circuito, los jueces de distrito, los consejeros de la Judicatura Federal, los integrantes del Consejo General del Instituto Federal Electoral y los magistrados y jueces de los poderes judiciales estatales que actualmente estén en funciones, se sujetarán a lo siguiente:

“a) Las retribuciones nominales señaladas en los presupuestos vigentes superiores al monto máximo previsto en la base II del artículo 127 de la Constitución, se mantendrán durante el tiempo que dure su encargo.

“b) Las remuneraciones adicionales a las nominales, tales como gratificaciones, premios, recompensas, bonos, estímulos, comisiones, compensaciones, y cualquier remuneración en dinero o especie, sólo se podrán mantener en la medida en que la remuneración total no exceda el máximo establecido en la base II del artículo 127 de la Constitución”.

No obstante, el cuarto transitorio del mismo artículo reformado refiere: “El Congreso de la Unión, las legislaturas de los estados y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, en el ámbito de su competencia, deberán expedir o adecuar la legislación, de conformidad con los términos del presente decreto, dentro de un plazo de 180 días naturales siguientes a su entrada en vigor”.

El constitucionalista Elisur Arteaga consideró que aunque el Legislativo tiene de plazo cinco meses para elaborar la legislación secundaria, “por tratarse de un asunto de urgencia deberían emitir un reglamento en dos meses, previo a que se cumpla el periodo de renovación de los dos nuevos ministros, a fin de que éstos no ganen más que el Presidente de la República”.

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

## Peña Nieto dejará de comparecer ante el Congreso

ISRAEL DÁVILA, CORRESPONSAL

Toluca, Méx., 26 de agosto. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, pretende modificar el formato del informe de labores que rendirá el 5 de septiembre, para entregarlo por escrito al Congreso y luego trasladarse al teatro Morelos para encabezar un acto con más de mil invitados.

La presidenta de la Junta de Coordinación Política de la legislatura mexiquense, Selma Montenegro, informó que el secretario general de Gobierno, Luis Miranda Nava, avisó a los diputados electos que entrarán en funciones el mismo día del Informe que el mandatario sólo presenciará la toma de protesta y entregará su informe.

Para la diputada panista, “esta actitud de soberbia” es un “retroceso”, pues en años anteriores Peña Nieto acudió a la sede del Legislativo a rendir su informe y en los dos años recientes estuvo presente desde el inicio de la sesión plenaria para escuchar los posicionamientos de los partidos, y respondió cuestionamientos de los diputados sobre su gestión al frente de la administración estatal.

Ricardo Moreno Bastida, coordinador electo del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la nueva legislatura, lamentó la actitud de “desprecio” de Peña Nieto y coincidió en que este “capricho” será un paso atrás en la transparencia y rendición de cuentas del gobierno.

Según fuentes del Congreso, el argumento del gobierno es que no existe mandato legal que obligue al gobernador a escuchar posicionamientos ni a responder preguntas de los diputados. “Si lo hizo en ocasiones anteriores fue como cortesía política”, habría justificado el secretario general de Gobierno.

La legislatura entrante estará compuesta por una mayoría absoluta del PRI, con 39 diputados, que sumados a sus aliados del Partido Verde, Nueva Alianza y Social Demócrata llegará a 48, casi dos tercios del Congreso local.

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

## Astillero

● Padrinazgo confirmado

● Salinas en Toluca

● Bolo judicial y electoral

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Carlos Salinas de Gortari estuvo en Toluca el sábado anterior, en el contexto de la primera comunión de los hijos de Enrique Peña Nieto. Si acaso no hubiera estado físicamente (aunque diversos medios de comunicación dieron por segura su presencia), lo habría hecho virtualmente, mediante signos nada esotéricos que confirman lo que una ceremonia más o una ceremonia menos en nada altera: el abierto padrinazgo político del ex presidente Salinas sobre su ahijado favorito, el gobernador del estado de México que navega a vela desplegada rumbo a la candidatura presidencial priísta de 2012.

La historia se produjo el pasado fin de semana, cuando Nicole y Alejandro Peña Pretelini recibieron por primera vez la hostia consagrada en la catedral de Toluca, de manos, obviamente, del máximo representante local de la franquicia católica, el obispo de la demarcación, Francisco Javier Chavolla. La ceremonia fue privada, con especial prohibición para el ingreso de enviados de medios de comunicación y una extraordinaria vigilancia armada, según crónicas periodísticas. Una primera versión aseguraba que al sitio habían llegado Carlos y Raúl Salinas de Gortari y el empresario Carlos Peralta. *El Universal* emitió una nota en la que asentaba, sin dudas, que “el ex presidente de México, Carlos Salinas, llegó rodeado de fuertes medidas de seguridad”. Pero, luego, la especie bajó de intensidad y todo fue dejado en que el jefe político últimamente tan fiestero sí había estado... pero solamente en la lista de invitados a la sesión religiosa.

La comedia mexiquense de equívocos tuvo un invitado especial, pues se apersonó la versión legislativa del citado Salinas, el diputado federal electo Francisco Rojas de Gortari quien, según *El Universal*, casi dijo que nomás iba pasando por la iglesia toluqueña y que de pura chiripa se había visto involucrado en la sesión católica: “Llegué a rezar un rato, pero al observar que estaba nuestro señor gobernador y su familia, pues decidí quedarme un rato más”, habría dicho, según esa fuente, el ahora coordinador de la bancada priísta de San Lázaro (vaya buena suerte de Rojalinas: la misa era privada, con bélico cuidado para que no se colara nadie, pero él entró como si nada y izaz! que ve un copete que le pareció conocido y que se queda “un rato” a ver qué pasaba). Claro, también estuvo Angélica Rivera, la novia de Peña Nieto, y Claudia Pretelini, la hermana de la difunta esposa cuya muerte recibirá cada vez más exhumación periodística conforme avance el calendario electoral.

A propósito de esos detalles de la vida íntima convertida en materia de chismorre público, otros medios de información también aseguraron que el Padrino Favorito (ha estado en diversos actos ceremoniales de Peña Nieto, tanto luctuosos como festivos) sí había visitado Toluca para acompañar a su ahijado gaviotón. En el programa Todo para la mujer, que se transmite por una estación de la cadena Radiofórmula, Ana María Alvarado mencionó que en la familia Peña no había sido “bien visto” que la actriz Angélica Rivera se sentara “junto al altar”, pues “comprenden que tenga otra relación, pero les disgusta que no ha sido muy cuidadoso”.

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

Peña Nieto y Rivera bajaron, luego de la primera comunión, a la parte de la catedral toluqueña donde están depositadas las cenizas de Mónica Pretelini Sáenz, “a recordarla”. Más tarde hubo fiesta en casa de gobierno. En esa misma emisión se aseguró que “en la mesa de honor estuvieron Enrique Peña Nieto, Angélica Rivera, Carlos Salinas de Gortari y Joaquín López Dóriga. El menú estuvo compuesto por tacos de pato, sopa de hongos, carne y postres”.

Víctor Carreón, en La Fórmula de las Noticias, perteneciente a la cadena radial antes citada, también dejó constancia de la presencia de los Salinas de Gortari (Carlos y Raúl) y el empresario Peralta en “la sede de la casa de gobierno del estado de México”. Según Carreón: “La ceremonia se llevó a cabo a puerta cerrada y sin acceso a los medios de comunicación, se colocaron vallas a efecto de que nadie pudiera tener acceso a platicar con los invitados especiales. El fuerte dispositivo de seguridad se instaló desde el ingreso del Paseo Tollocan, hacia la capital mexiquense, donde se encuentran células de la Agencia de Seguridad Estatal (ASE), a efecto de verificar cada uno de los vehículos para ingresar. Cabe destacar que Carlos Salinas llegó también rodeado de fuertes medidas de seguridad. Luego de la ceremonia religiosa, la recepción de los políticos, empresarios e invitados especiales fue en la casa de gobierno del estado de México. Otro de los festejos que se esperan es la boda de Peña Nieto con su gaviota, pero días antes fue la celebración de su cumpleaños que se llevó a cabo en el estado de Michoacán, donde se dieron cita políticos y empresarios que están a favor del proyecto de Peña Nieto”.

Lo dicho: Salinas estuvo en Toluca, políticamente y, según varias fuentes, también físicamente. Es el Padrino que conduce con mano firme al polluelo montielista de apellido Peña. El jefe político que ha entrado al relevo del calderonismo fallido y maneja todo para que Televisa y el PRI resucitado lleven a Los Pinos a Quique Gaviotón. ¡Ah, por último: felicidades a padrino y ahijado! Al primero porque según la agencia EFE, que cita fuentes de la PGR, Justo Ceja, quien fue mucho más que su secretario particular, ya podrá volver a las calles e incluso ser nombrado funcionario, ¿por qué no?, debido a que prescribieron los cargos relacionados con presunto enriquecimiento ilícito que se le habían hecho desde 1998. Ceja, prófugo durante esos 11 años, ahora podrá pedir que le devuelvan casas y dinero en bancos por casi 3 millones y medio de dólares. Y, al segundo, porque el amaestrado tribunal federal electoral, por aclamación de los tres sectores del PRI... perdón, por unanimidad, decidió que no hubo promoción ilegal y proselitista de Peña Nieto durante sus acordadas y aceptadas visitas a foros de Televisa para participar en tiernos programas de corte familiar. ¡Bolo, padrino! ¡Hasta mañana!

Fax: 5605-2099 • [juliohdz@jornada.com.mx](mailto:juliohdz@jornada.com.mx)

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

## México SA

- En 32 meses el calderonato subió 71% la desocupación
- Feroz campaña propagandística para el “Informe”

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

En sólo 32 meses de estancia en Los Pinos el autodenominado presidente del empleo” ha hecho la hombrada de incrementar 71 por ciento la tasa oficial de desocupación abierta, al impulsarla de 3.58 por ciento (de la población económicamente activa) el primero de diciembre de 2006, a 6.12 por ciento el último día de julio de 2009, todo un récord para quien, un día sí y el otro también –especialmente en vísperas del tercer Informe de gobierno–, asegura que el país funciona como reloj suizo.

Pues bien, esa hombrada se traduce en que en esos 32 meses de inquilinaje alrededor de un millón 200 mil mexicanos engrosaron las filas del ejército de desempleados distribuido a lo largo y ancho del país, sin considerar los millones de paisanos que en una medida desesperada emigraron –especialmente a Estados Unidos– por falta de oportunidades en su propia tierra. Así, al cierre de julio de 2009, con una tasa oficial de desempleo abierto de 6.12 por ciento, el número de efectivos en el citado ejército se aproxima a 2 millones 800 mil, mientras en Los Pinos sonríen y presumen que “lo peor ya pasó”.

Como sucede mes tras mes, ayer el Inegi tuvo la cortesía de desmentir al inquilino de Los Pinos en lo que a “recuperación del empleo” se refiere (según asegura el machacón discurso propagandístico gubernamental, con acelerador a fondo en vísperas del “Informe”), y dio a conocer que del cierre de junio al último día de julio la tasa oficial de desempleo abierto en el país se incrementó casi un punto porcentual, al pasar de 5.17 a 6.12 por ciento de la PEA, con lo que sólo en ese mes unos 430 mil mexicanos adicionales se incorporaron, y no por masoquismo, a las filas del desempleo, mientras en el mismo lapso Calderón festejaba “la creación de 35 mil empleos”.

Con el resultado oficial al cierre de julio, el balance resulta aterrador en este año del “catarrito” y del “nunca más otra crisis en México” (Calderón *dixit*): en siete meses de este caótico 2009, de enero a julio, 870 mil mexicanos

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

Los resultados del calderonato son verdaderamente desastrosos, pero el inquilino de Los Pinos sigue sonriendo, mientras la Secretaría del Trabajo, con el pianista poblano al frente, se retuerce al borde del infarto por la información que ayer divulgó el Inegi: el aumento en la tasa oficial de desempleo abierto, asegura, “no se debe a una pérdida de empleos, sino a que –además del contexto de crisis internacional de magnitud histórica en la que estamos inmersos–, siempre en los meses de julio y agosto se registra presión adicional al mercado laboral de los estudiantes en el periodo vacacional... En otras palabras, un mayor número de personas que hasta hace poco eran inactivas buscaron ocupación. Lo que se comprueba con el resultado de la tasa neta de participación, que se incrementó de 58.3 por ciento en junio a 59 por ciento en julio de 2009... ya en junio y julio se observaron cifras positivas de trabajadores registrados ante el IMSS”.

Cierto, las cifras oficiales positivas indican la creación de cerca de 35 mil plazas laborales con registro en el IMSS, pero las mismas cifras revelan que 430 mil mexicanos se sumaron al desempleo tan sólo en julio, y un millón 200 mil en los 32 meses de calderonato, ninguno de ellos, lamentablemente, del “gobierno” que dice trabajar para que los mexicanos “vivan mejor”.

Y justo en vísperas del tercer “Informe” calderonista, en los medios electrónicos se despliega una feroz campaña propagandística que divulga “información económica amable”: el peso “se fortalece” frente al dólar; la bolsa de valores registra “alzas espectaculares”; la inversión externa “crece” y los capitales foráneos “se comprometen con el país”; el precio petrolero internacional “sube y sube”, y así por el estilo, con el fin de crear la falsa imagen de que, en efecto, “lo peor ya pasó” y “la recuperación es inminente”.

A cambio, cheque de por medio, en esa república feliz, tanto o más que *foxilandia*, nada malo sucede: no existe el creciente desempleo (aunque el indicador oficial correspondiente a julio sea el más alto de los últimos 13 años), ni la avasalladora miseria, por mucho que en esos 32 meses el ejército de pobres incrementó sus efectivos en 10 millones de personas y vayan por muchos más; en el que no hay más crisis que “la internacional”, donde “la política anticíclica del gobierno federal” resulta igual de eficiente que de inexistente, y el peor resultado económico de América Latina y buena parte del planeta ni de lejos corresponde a México, sino a algún pequeño país africano perdido en lo más espeso de la selva; donde el desplome económico no merece el mínimo comentario o análisis, porque sería sinónimo de “hablar mal del país” y “difundir una imagen negativa de México, y en el que, en fin, quien no sonríe sólo lo hace por amargado y el que no ve que “lo peor ya pasó” es que de plano es un malaleche.

Como Fox, Calderón “gobierna” a golpe de micrófono, con la chequera desenfundada para “atender” las urgencias nacionales con propaganda, y “resolver” los grandes problemas del país con discursos y más discursos, por cierto pésimos y repetitivos.

## Las rebanadas del pastel

El inquilino de Los Pinos también cuenta chistes, muy malos pero chistes al fin: “hay datos incipientes, insuficientes todavía, pero muy alentadores” en lo que a “recuperación” económica se refiere. Ja, ja, ja, pero tiene otro mejor: “seré el presidente del empleo”.

[cfvmexico\\_sa@hotmail.com](mailto:cfvmexico_sa@hotmail.com) • [mexicosa@infinitum.com.mx](mailto:mexicosa@infinitum.com.mx)

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

## Ciudad Perdida

• Para refrescar la memoria

• Sobre el *destape* y triunfo de Acosta

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

La memoria colectiva en tiempos del todo se vende, todo se compra, *siempre fané, siempre descangayada*, como aquella voz del tango, parece haber olvidado hoy que en el asunto Iztapalapa, lo que estuvo en juego, lo que se defendió, fue, una vez más, la voluntad de la gente, que quiso burlar un tribunal electoral hoy ya descalificado por el elector, debido a las fallas de sus fallos, que buscó impedir el rompimiento de un cacicazgo que durante 18 años mantuvo la familia Arce –los *chuchos chicos*– en la jefatura de la delegación más poblada, y más pobre, de la ciudad, no obstante los recursos de que gozó el cacicazgo.

No se debe perder de vista que en el estricto uso de la maña, el tribunal anuló la candidatura de Clara Brugada, que había triunfado en la elección interna perredista sobre la compañera sentimental de René Arce –cabeza visible de los *chuchos chicos*–, Silvia Oliva, lo que provocó, cuando menos, indignación en muy amplios sectores de la población no nada más de Iztapalapa, sino de todo el Distrito Federal.

El triunfo de Clara Brugada era un triunfo anunciado; el PRD había derrotado ya a los *chuchos chicos* en varias ocasiones, lo que demostraba el hartazgo de la gente del cacicazgo de los Arce y daba certeza del rumbo que tomaría la elección, así que a nadie sorprendió la votación favorable a la ex procuradora social.

Lo que sí dejó boquiabiertos a casi todos fue la decisión del tribunal que impuso a Silvia Oliva como candidata del PRD. El fallo, inapelable, condenaba a los habitantes de la delegación a otro periodo de ineficiencia, y hacía sobrevivir el cacicazgo. Todas las puertas parecían cerradas para que se diera el cambio necesario en Iztapalapa, y la situación pintaba un callejón sin salida.

La elección estaba a punto de ocurrir, los tiempos para tratar de esquivar la condena del tribunal se habían agotado, y otra vez el dejo de desesperanza reapareció en el rostros de la gente. Las encuestas, las confiables y las amañadas, daban como triunfador de la elección del 5 de julio al PRD. Atrás iba el PRI, mucho más abajo el PAN y los demás, entre ellos el Partido del Trabajo, no figuraban en los conteos.

Los candidatos de esos otros partidos, e incluso de los de mayor importancia, ni siquiera eran reconocidos por el electorado. Entre ellos estaba Rafael Acosta. Las mediciones no le daban ni 5 por ciento de la votación, es decir, no tenía ninguna posibilidad de triunfo, ésa era la verdad reinante unos días antes de los comicios.

Poco antes de la elección a nadie preocupaba el PT. Su candidato apenas alcanzaría el porcentaje de votación suficiente para evitar que se le retirara el registro, y eso no era muy seguro porque si la votación por Clara Brugada seguía en aumento –ya tenía 53 por ciento, según las encuestas–, era posible que el PT ni siquiera hubiera podido sobrevivir. La noche del fallo del tribunal apenas alcanzaba 2 por ciento de la posible votación.

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

Hasta aquel momento se podría decir que la suerte del PT estaba echada, pero la condena del tribunal cambió eso que parecía un destino imposible de alterar. Andrés Manuel López Obrador olió el descontento de la gente hacia el cacicazgo y se hizo cargo de la injusticia contra Clara Brugada.

La primera opción, que parecía única dada la premura, era lograr un acuerdo dentro del PRD para que Silvia Oliva declinara y en su lugar quedara Brugada. El acuerdo nunca se alcanzó. El cacicazgo Arce-Cirigo sólo admitía llevar, en lugar de Oliva, a otro de sus incondicionales.

Así las cosas, López Obrador logró un acuerdo sorprendente: el PT, sin posibilidades de triunfo, prestaría a su candidato, hasta entonces ignorado por todos, para facilitar la llegada de Clara Brugada a la jefatura delegacional. El golpe contra la condena del tribunal y contra el cacicazgo estaba dado y la historia daba un vuelco; lo demás era aguantar el largo periodo entre la elección, la toma de posesión y el permiso que el candidato del PT, Rafael Acosta, pidiera para que Brugada se hiciera cargo del gobierno de Iztapalapa. Casi todo ha sucedido así, por eso vale la pena no olvidar la historia.

## **De pasadita**

Cuentan sus amigos que él asegura que la compañía de televisión más importante del país le prometió 20 millones de pesos anuales por los tres años que pudiera durar su mandato para CUBRIR en exclusiva todas sus acciones de gobierno, pero que él rechazó la oferta porque quiere verse en todos los cables de televisión, oírse en todas las radios y leerse en todos los diarios de México y de todo el mundo. ¿Será?

[ciudadperdida\\_2000@yahoo.com.mx](mailto:ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx) • [ciudadangel@hotmail.com](mailto:ciudadangel@hotmail.com)

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

## **Ajustan consejeros su gasto**

Guadalupe Irizar

**(27 agosto 2009).**- El Consejo General del IFE aprobó anoche un ajuste presupuestal de 104.1 millones de pesos en su gasto previsto para 2009, en respuesta a una solicitud previa de la Secretaría de Hacienda.

El presidente del IFE, Leonardo Valdés, defendió el ajuste presupuestal que se suma, dijo, a los 700 millones de pesos aprobados a principios de año por decisión de los legisladores.

El IFE es fuente permanente de ingresos de 12 mil 600 trabajadores; en forma directa o indirecta también dependen de él 5 mil 200 personas de 42 empresas y prestadores de servicios, que sumados a las 38 mil 500 empleados temporales durante el proceso electoral, dan un total de más 56 mil personas que dependen total o parcialmente del organismo electoral, señaló Valdés.

Asimismo, hasta el cierre de la edición, en el Consejo discutían la aprobación del proyecto de presupuesto 2010 que implica un gasto de operación de 6 mil 219.7 millones de pesos.

De ese total, el presupuesto base es de 5 mil 417.7 millones de pesos; proyectos, 802 millones; proyectos especiales, 568.2 millones; proyectos de modernización, 210.8 millones y proyectos de inversión, 23 millones. Se preveía su aprobación en tales términos.

Valdés dijo que el organismo electoral tiene claro el entorno económico del País, pero también las implicaciones de sus nuevas atribuciones legales y constitucionales.

## **Cuestionan cédula única**

Guadalupe Irizar

**(27 agosto 2009).**- Representantes de partidos y consejeros del IFE cerraron filas en defensa de la credencial de elector al discutir el informe de las negociaciones con la Secretaría de Gobernación sobre el proyecto de la cédula de identidad ciudadana.

Durante la sesión del Consejo General, el presidente del IFE, Leonardo Valdés, señaló que, una vez que listos los estudios técnicos y jurídicos sobre el tema, será el Congreso el que tome la decisión final.

Los consejeros Marco Baños, Virgilio Andrade y Marco Gómez sostuvieron que no pueden coexistir la credencial y la cédula. En tanto, Francisco Guerrero y Benito Nacif pidieron conocer todos los elementos del proyecto para definir sus implicaciones.

Mientras el PRI cuestionó los costos de la cédula, el PVEM defendió la credencial de elector.

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

## **Aceptan priistas revisar privilegios**

Claudia Guerrero

**(27 agosto 2009).**- El coordinador de la nueva bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, reconoció ayer la necesidad de revisar los gastos de los legisladores, pues la crisis financiera exige austeridad a todos los Poderes.

Aunque precisó que el tema los deberá discutir primero su bancada, dijo que su posición personal es los diputados "también" pueden utilizar servicios médicos del ISSSTE.

"Todos tenemos que ser más austeros. En el Congreso tenemos que ser los que pongamos el ejemplo. Vamos a analizar todo lo que haya que analizar, vamos a ver todas las normas que haya que revisar y pondremos el ejemplo", expresó.

"¿Existe relación entre los gastos de los diputados y su mala imagen?", se le cuestionó.

"Cuando uno usa bien los recursos qué bueno, para eso se autorizaron. Si hubo un proceso previo, se autorizó, y cuando eso pasa lo que se pide es que se ejerza.

"Eso no quiere decir que no haya tela de dónde cortar. Por supuesto que hay que ser más austeros y lo vamos a procurar. En lo personal, debiéramos utilizar también el del ISSSTE", respondió después de rendir protesta como líder de la bancada tricolor en San Lázaro.

Sin embargo, Rojas defendió el derecho de diputados a gastar recursos autorizados y legales.

Se refirió a las polémicas que generan las partidas millonarias que el Gobierno federal entrega a los sindicatos.

"Es como cuando en el Gobierno llegan a acuerdos con sindicatos y luego dicen que son unos abusivos. Pero si hubo un acuerdo. Es lo mismo en la Cámara", señaló.

Por la noche, Rojas se reunió con los coordinadores de los sectores, organizaciones y estados para discutir el contenido del reglamento interno de la bancada que contiene, entre otras novedades, una prohibición explícita a los legisladores para que realicen funciones de cabilderos.

Se espera que hoy aprueben el documento en la plenaria, citada en la sede del tricolor.

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

## **...Y cenecistas le acarrean porra**

Daniela Rea

**(27 agosto 2009).**- Al mero estilo Nigga, con ceja depilada, arete de diamante y lentes oscuros, jóvenes que rondaban los 20 años llegaron al Congreso Nacional de la Confederación Nacional Campesina (CNC).

Además de los campesinos de sombrero, ropas roídas y zapatos lodosos que antaño saturaban los eventos de la organización y que ayer no fueron suficientes.

"¿Acarreados? No sé que son acarreados, nosotros somos borregos", dijo sin empacho uno de los jóvenes y se colocó la gorra roja que decía "Cañeros CNC".

Llegaron del Estado de México, del Colegio de Bachilleres 10 y de la FES-Aragón a rellenar el Auditorio Nacional, donde la CNC deslizó el nombre de su candidato presidencial para el 2012: Enrique Peña Nieto, Gobernador del Estado de México, cuya porra uniformada de rojo ocupó casi una cuarta parte del foro.

Ahí estaba, a una orilla del presidium, con su chamarra color cereza al lado de su aliada Ivonne Ortega, Gobernadora de Yucatán, recibiendo los aplausos que duraron hasta 40 segundos cuando Cruz López Aguilar, líder cenecista, lo felicitó por los resultados obtenidos el 5 de julio.

"Evidentemente el Gobernador está en la pelea por la candidatura del partido para el 2012 y lógicamente habrá que acreditarle el crecimiento del partido en estas elecciones, que dejó a todo mundo asombrado.

"Sus resultados son excelentes y su presencia en los estados tuvo un impacto claro", dijo.

El auditorio también fue testigo de filias y fobias políticas. Por ejemplo, en un hecho inédito López agradeció al jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, el apoyo para llevar a cabo el congreso.

Por el contrario, tanto él como Beatriz Paredes reclamaron al Gobierno federal la fallida política campesina. Uno a uno, lanzaron golpes que exprimieron gotas de sudor a Javier Lozano Alarcón, Secretario del Trabajo y representante del Presidente Felipe Calderón en el evento.

Que si los débiles repuntes económicos entusiasman al Gobierno, que su intento desesperado por cambiar la percepción de la sociedad, que si por los resultados del 5 de julio quitaron recursos al campo en los ajustes del gasto, que si se encienden los focos rojos de la inconformidad social...

Frases seguidas de chiflidos y abucheos le llegaron al funcionario, al grado de que se fue sin pronunciar su discurso. De nada sirvieron los apuntes que hizo durante los otros discursos, las fichas técnicas que le entregaban sus asesores, la realidad optimista que traía en la bolsa.

En el auditorio se extrañaron los sombreros y las mantas, que fueron los menos en este congreso dizque campesino, donde había hasta marineros traídos desde Yucatán.

Sorprendieron los jóvenes "Nigga", que acudieron porque creen que "más vale ratero por conocido que por conocer".

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

Uno de ellos, que se asumió como el líder, negó tenerle terror a Peña Nieto o a Manlio Fabio Beltrones o a cualquier cosa que huela al pasado.

"No creo en nadie, pero todos tenemos un interés personal, una beca o un empleo, ¿ves? Así son las cosas, así nos queda tomarlas", dijo.

## **Propone PRD aumentar deuda**

**Sugieren déficit en plan anticrisis. Urgen bancadas inversión pública para reactivar economía nacional**

Claudia Salazar

**(27 agosto 2009).**- Como parte de su propuesta anticrisis, el PRD en el Congreso de la Unión propuso aumentar el déficit fiscal como una medida emergente que permita al Gobierno compensar la caída de los ingresos federales.

En conferencia de prensa, diputados electos y senadores de ese partido plantearon que el aumento del déficit sea equivalente al 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), con lo cual el País podría disponer de 167 mil a 224 mil millones de pesos para lo que resta del año.

Los recursos se destinarían a un paquete de estímulo fiscal dirigido a proyectos de inversión pública, principalmente a aquellos proyectos que ya estén en marcha y que puedan acelerarse, así como a obras de mantenimiento, explicó Alejandro Encinas, próximo coordinador en la Cámara de Diputados.

Indicó que se trataría de proyectos de fácil aplicación de recursos y por ello permitirán rápidamente transmitir los efectos a otros sectores de la economía.

"En otros países los recursos han venido de nuevo endeudamiento o de reservas construidas en la parte alta del ciclo, esta última opción no existe en México.

"Por ello, esos recursos tendrán que proveer de nuevo endeudamiento. Tendremos que hacerlo de manera responsable, obligándonos a pagar en un plazo no mayor a tres o cinco años, manteniendo con ello el principio del equilibrio intemporal de las finanzas públicas", expuso Encinas, acompañado de diputados electos y senadores del PRD.

Cuestionó que el Gobierno no haya logrado aún cubrir el faltante de ingresos y que no recurra al déficit como otros países que le han apostado a medidas contracíclicas.

"Lo que no podemos hacer, es no hacer nada. Si para el Gobierno federal una caída del 10 por ciento del Producto Interno Bruto no es una razón suficiente para actuar, para nosotros sí lo es. Se necesita actuar, actuar ya y actuar de manera responsable", dijo.

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

Encinas indicó que en la primera sesión del pleno, el 3 de septiembre, el PRD presentará un paquete de iniciativas para atender de inmediato la crisis económica.

Además de las medidas de emergencia, dijo, también se trabaja en propuestas para la discusión del Presupuesto de Egresos del 2010.

"Que elimine no sólo gastos superfluos, sino también aquellos privilegios de los que gozan de manera indiscriminada los servidores públicos, tenemos que disminuir el gasto de los partidos políticos, el gasto en publicidad, celulares, seguros médicos, tanto de los tres órdenes de gobierno, como en los tres Poderes de la Unión", dijo.

El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, señaló que su partido no quiere perder tiempo.

"No queremos que el primer mes de actividades de la Legislatura sea un mes desperdiciado en sus sesiones y en su tiempo. No basta entretenernos en glosar el Informe, en mandar preguntas parlamentarias, en evaluar qué es lo que informó el titular del Ejecutivo federal, no es lo más importante.

"Lo más importante es cómo de inmediato construimos medidas de emergencia que vayan en atención de estados y municipios, que desaten el empleo y el programa de alimentación que estamos proponiendo es de carácter urgente", indicó.

Denuncian privilegios

Según el PT, algunas empresas eludieron el pago de impuestos en 2008, vía regímenes especiales:

Cifras en millones de pesos.

Empresa	Ventas	Utilidad	Pago de impuestos	(%)	Impuestos diferidos (no pagados)
Cemex	243,201.0	76,987.0	-23,562.0	-9.7%	38,439.0
Wal Mart	244,029.0	53,284.0	5,183.0	2.1	5,516.4
Grupo Saba	28,400.1	3,065.6	302.4	1.1	498.7
GF Banamex	91,395.0	52,267.0	9,484.0	10.4	7,084.0

· Ese mismo año, 13 grandes empresas y 6 instituciones bancarias que registraron ventas o ingresos por un billón 830 mil millones de pesos, sólo pagaron impuestos por el equivalente a 4.9% de ese total.

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

- SHCP dejará de percibir en 2010 \$85 mil millones por tales esquemas.
- El PT estima que se obtendrían \$130 mil millones anuales si se eliminan de la Ley del ISR tres privilegios:
  - Consolidación fiscal.
  - Depreciación acelerada de activos.
  - Dedución del costo de adquisición de terrenos.

FUENTE: Partido del Trabajo (PT), con informes de las empresas entregados a la BMV.

## **Pretenden prescindir de seguro**

Claudia Salazar

**(27 agosto 2009).**- Diputados y senadores del PRD prevén renunciar a los beneficios del seguro de gastos médicos mayores, como una forma de lograr ahorros en el Congreso.

El coordinador de la nueva bancada perredista en la Cámara baja, Alejandro Encinas, indicó que él y otros legisladores como Jesús Zambrano renunciarán a este beneficio.

"Yo voy a renunciar mañana (hoy) a mi seguro médico de gastos mayores. Lo va a hacer Jesús Zambrano, pero no basta que sea una decisión individual porque de qué serviría si sigue en la práctica.

"Vamos a hacerlo, por supuesto, como grupo parlamentario. Hay que decirlo con todo énfasis: necesitamos modificar esa práctica en el Poder Legislativo y en todos los órganos de Gobierno. No basta renunciar a esa prestación desmedida sino se modifica la práctica en su conjunto", expuso Encinas al dar a conocer la propuesta económica del PRD para encarar la crisis.

En tanto, el coordinador de los senadores perredistas, Carlos Navarrete, dijo que desde la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara alta propondrá medidas de austeridad.

"Todo es posible, denme tiempo de asumir la presidencia del Senado y luego denunciar cosas importantes, para que me ponga de boca floja antes de tiempo", expresó.

El senador Graco Ramírez confirmó la decisión de renunciar al seguro de gastos médicos.

"Esperamos, del primero de septiembre en adelante, modificar muchas cosas en el Senado, y entre ellas está renunciar al privilegio de los gastos médicos como ejemplo a seguir en otras instancias de los Poderes", expuso.

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

Encinas añadió que plantearán la revisión de privilegios de los diputados, pues consideró inaceptable que puedan recibir dinero con cupones en la compra de boletos de avión.

"Hay que tener otro tipo de prácticas. Evidentemente, hay necesidad de trasladarse por las actividades legislativas, pero tiene que ser de manera austera. Tiene que erradicarse esa lógica donde se cambia el boleto por otro de menor costo.

"Que la agencia de viajes guarde el remanente, le haga un cochinito al diputado y luego se lo deposite en una cuenta personal, es inaceptable", aseveró Encinas.

## **Acusa panista trueque de PRD**

**Afirma dirigente local que los perredistas intentaron negociar triunfos delegacionales**

Rafael Cabrera

**(27 agosto 2009).**- Días antes de que el Instituto Electoral determinara que Demetrio Sodi y Carlos Orvañanos, delegados electos en Miguel Hidalgo y Cuajimalpa, rebasaron los gastos de campaña, el PRD capitalino propuso al PAN llegar a un acuerdo para que cada partido se quedara con una delegación, reveló la dirigente blanquiazul, Mariana Gómez del Campo.

Tras presentar tres juicios de impugnación ante el IEDF la noche del martes, señaló que la propuesta fue planteada por diversos perredistas a militantes del PAN, quienes informaron de la situación a la dirigencia.

"Conocimos la propuesta para negociar y que ellos se quedaran con una Delegación y nosotros otra. Sin embargo, la rechazamos, porque no íbamos a poner en juego el voto ciudadano y por eso decidimos continuar con el proceso legal", señaló a REFORMA.

Cuestionada sobre la identidad de quienes propusieron el acuerdo y si pertenecían al comité del PRD local o al Gobierno del DF, Gómez del Campo rechazó identificarlos.

"Fueron ciertos perredistas quienes hicieron la propuesta", dijo sin dar nombres de los involucrados.

Ante la negativa de Gómez del Campo, de revelar los nombres de los perredistas que presuntamente negociaron las delegaciones, Demetrio Sodi le pidió dar a conocer esa información.

"El voto no se negocia, no creo que podamos siquiera pensar en una negociación. Qué tremendo si el PRD hizo esto, de sacrificar Cuajimalpa por Miguel Hidalgo, sería inmoral y nosotros estamos apelando la legalidad, no a la inmoralidad.

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

"Yo le pediría a Mariana que dijera quién se le acercó, si uno dice que hubo un intento de negociación, está obligado a decir quién se acercó", manifestó Demetrio Sodi.

En tanto, Carlos Orvañanos, Jefe Delegacional electo en Cuajimalpa, dijo desconocer las supuestas negociaciones.

## **Que lo pruebe, revira Oropeza**

Jorge Pérez

**(27 agosto 2009).**- El secretario general del PRD, Manuel Oropeza, retó a la panista Mariana Gómez del Campo a hacer públicos los nombres de quienes habrían propuesto negociar los triunfos en Miguel Hidalgo y Cuajimalpa.

"Esa es una mentira. Me parece que ella ha demostrado que tiene mucha responsabilidad en el asunto del rebase de topes de campaña y quiere curarse en salud, el asunto del rebase es una responsabilidad -y ellos lo saben bien- del partido y de su área de finanzas", respondió Oropeza.

Agregó que la panista hizo sus declaraciones en busca de lavar sus culpas, debido a que no cuidó el gasto de sus candidatos.

## **Agreden a panista militantes del PRD**

**Insultan y lanzan agua a Gómez del Campo. Acuden ante el TEDF para una entrevista con los magistrados y salen correteados**

Alberto Acosta

**(27 agosto 2009).**- "Se merecían una madrina de varias horas", fue uno de los gritos que salió de la turba perredista dirigido contra la lideresa panista en el DF, Mariana Gómez del Campo y el Jefe Delegacional electo en Cuajimalpa, Carlos Orvañanos quienes escaparon de la sede del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) entre insultos, empujones, escupitajos.

Ese fue el desenlace de la visita que hicieron los dos panistas junto con el Jefe Delegacional electo en Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi, para exponer a los magistrados electorales locales su postura ante los recursos de impugnación con los cuales el PRD pretende revertir el triunfo del PAN en dos delegaciones.

Los panistas tenían programada una cita a las 11:00 horas para entrevistarse con los magistrados, por lo que Sodi llegó alrededor de las 10:45, y a esa hora ya había en el sitio unos 100 simpatizantes del PRD, encabezados por el secretario general del partido, Manuel Oropeza, y el representante perredista ante el Instituto Electoral local, Miguel Ángel Vásquez, quienes también habían acudido a una audiencia con los jueces electorales.

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

La llegada de Sodi a la sede del tribunal calentó los ánimos de los manifestantes, quienes de inmediato comenzaron a acusarlo de delincuente electoral, y le lanzaban gritos y rechiflas.

A las 11:00 horas, llegaron Gómez del Campo, Orvañanos y el representante del PAN ante el Instituto Electoral del DF, Juan Dueñas, en compañía del equipo jurídico del partido, quienes cargaban cajas con copias de los expedientes de los recursos de impugnación que presentaron.

Para entonces, los simpatizantes del PRD ya estaban más enardecidos, y en cuanto reconocieron a Gómez del Campo y Orvañanos, los siguieron mientras ambos se encaminaban a la puerta principal del TEDF, para insultarlos, empujarlos e incluso escupirlos antes de que entraran.

"Ahorita vemos lo que es el PRD en la Ciudad, nos recibieron con escupitajos, qué desafortunado que ésas sean las movilizaciones que haga el PRD en pro de la democracia", se quejó Gómez del Campo.

La reunión de Gómez del Campo y Orvañanos con los magistrados duró menos de una hora, terminó antes de las 12:00, pero salieron del TEDF cerca de las 13:00 horas, debido a que los manifestantes perredistas tenían bloqueados los accesos al inmueble ubicado en la calle Magdalena.

En un primer intento, pretendían salir a bordo de una camioneta prestada del tribunal, pero finalmente optaron por hacerlo caminando, por el acceso del estacionamiento, y en cuanto fueron identificados por los inconformes, tuvieron que correr a su vehículo, al tiempo que les lanzaban agua y los correteaban entre insultos.

## **Avala experto anulación**

Mirtha Hernández

**(27 agosto 2009).**- El académico de la UNAM, Lorenzo Córdova, consideró que sería absurdo no declarar anulada la elección en Miguel Hidalgo pues, dijo, se ha comprobado el rebase al tope de gastos de campaña por parte del candidato del PAN, Demetrio Sodi.

"Aquí tenemos el problema simple y sencillamente de si se aplica o no la ley electoral del DF cuya inaplicación me parece absolutamente absurda.

"Yo creo que ya a estas alturas, habiendo existido un dictamen del Instituto Electoral del Distrito Federal resulta muy complicado que no se proceda a la anulación. Va a tener que anularse en aplicación de las normas", opinó el especialista.

El rebase en el tope de los gastos de la campaña, añadió, está contablemente sustentado con facturas que demuestran un monto superior en alrededor de 130 mil pesos.

Si a ello se suma la entrevista televisiva que ofreció Sodi en la semifinal de fútbol entre Pumas y Puebla, se alcanzan niveles que calificó como dramáticos.

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

## Anticipan una fractura en la fracción del PRD

**Ven diputados electos como algo inminente que tres legisladores no irán a su bancada**  
Jorge Pérez

**(27 agosto 2009).**- La próxima fracción parlamentaria del PRD en la Asamblea Legislativa está a punto de fracturarse y pasar de 30 a 27 legisladores.

Así lo confirmaron perredistas del grupo de Izquierda Unida, quienes informaron que es prácticamente un hecho que tres de sus compañeros de la corriente Nueva Izquierda, encabezados por Horacio Martínez, abandonarán el grupo.

Además del ex delegado en Iztapalapa, se irían con él Carlos Augusto Morales y una diputada que podría ser Abril Trujillo o Patricia Razo, quienes en conjunto buscarían formar una coalición parlamentaria en la Asamblea Legislativa, junto con David Razú, diputado por el PSD cuyo partido perdió el registro en las pasadas elecciones.

Los otros cuatro diputados de Nueva Izquierda son Julio César Moreno, Rocío Sánchez, Fernando Cuéllar y alguna de las dos diputadas de Iztapalapa que sí permanecería en el partido y apoyaría a Izquierda Unida.

De quedar sólo 27 perredistas, explicaron las fuentes, 11 de ellos apoyarían a un candidato de la corriente Izquierda Democrática Nacional de René Bejarano y Dolores Padierna, para que sea el próximo coordinador parlamentario y no a Alejandra Barrales que tiene el apoyo de Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador.

La Izquierda Social de Martí Batres, representada en la próxima ALDF por su hermana Valentina, tendrá 5 diputados, lo mismo que el grupo de Unidad y Renovación de Armando Quintero con otros 5 legisladores.

Este grupo junto con Víctor Romo que representa a la corriente Foro Nuevo Sol de Amalia García, estarían respaldando a Alejandra Barrales.

## Cartas del Lector / Consulta en Iztapalapa

**(27 agosto 2009).**- El sonado caso "Juanito" tendría que resolverse a través de una "consulta popular" en Iztapalapa para así determinar si la mayoría de votos que obtuvo fue a favor de él o de la artimaña de López Obrador a favor de Brugada. No hay otra forma de salir de la duda.

Y es lógico pensar que la "promesa" de "Juanito" aplicaba después de determinar cuántos votos fueron para él y cuántos para Brugada debido a que "Juanito" encarna dos posibilidades.

Me parece que el resultado de esa "consulta popular" sería a favor de "Juanito", ya que no hay manera de determinar quiénes votaron antes por él, pero sí es muy probable que en esta consulta todos los que votaron por el PRD, el PT, el PRI y el PAN dieran su voto a "Juanito".

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

Así estaría perfectamente justificado favorecer la decisión del pueblo por encima de una promesa que, como ya dije, aplicaba sólo si y sólo si la mayoría de votos a "Juanito" tenía la intención de apoyar a Brugada.

Carlos Cabral  
Oaxaca, Oaxaca

## Aprueban al vapor...

**(27 agosto 2009).**- CENTRO HISTÓRICO. En la última sesión a la que asistieron 26 legisladores, la Comisión Permanente del Congreso aprobó al vapor y sin discusión 36 puntos de acuerdo sobre temas políticos, económicos y sociales.

## Quitan isla a político

Víctor Fuentes

**(27 agosto 2009).**- Gastón Alegre López, "asesor honorario" del Gobernador de Quintana Roo, Félix González Canto, se quedó sin su isla.

El político y empresario se había adueñado de un territorio en la entidad y ayer la Primera Sala de la Corte se lo quitó al negarle un amparo, luego de que con la anuencia de autoridades locales se había convertido en dueño de la isla Tizipal o Tizikipal, en el municipio de Carrillo Puerto.

Alegre afirmó haber recibido una cesión de derechos de otra persona que había ostentado por años la posesión pacífica del islote, lo que le permitía convertirse en dueño por prescripción, como si se tratara de un inmueble.

Pero el artículo 48 de la Constitución es categórico: "Las islas, los cayos y arrecifes de los mares adyacentes que pertenezcan al territorio nacional... dependerán directamente del Gobierno de la Federación".

JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

## Quita la Corte isla a político

Niegan amparo a Gastón Alegre, asesor del Gobierno de Quintana Roo

Víctor Fuentes

**(27 agosto 2009).**- El político y empresario Gastón Alegre se hizo dueño de una isla en Quintana Roo... y la Suprema Corte de Justicia se la quitó.

La primera sala de la Corte negó ayer un amparo promovido por Alegre, actual "asesor honorario" del gobernador Félix González Canto, quien con la anuencia de autoridades locales se había convertido en dueño único de la isla Ziquipal, Tizipal o Tizikipal, de 9 hectáreas de extensión, en el municipio de Carrillo Puerto.

Alegre afirmó haber recibido una cesión de derechos de otra persona que había ostentado por años la posesión de la isla, lo que le permitía convertirse en dueño por prescripción, como si se tratara de cualquier inmueble.

El juez mixto de primera instancia del distrito judicial de Carrillo Puerto le dio la razón y le expidió la escritura ad perpétuum (para siempre) correspondiente, que fue inscrita en el Registro Público de la Propiedad y el Comercio de Quintana Roo.

Pero el artículo 48 de la Constitución es categórico: "Las islas, los cayos y arrecifes de los mares adyacentes que pertenezcan al territorio nacional (...) dependerán directamente del gobierno de la Federación".

En enero de 2005, la Procuraduría General de la República y la Secretaría de Medio Ambiente demandaron la nulidad de la escritura. Cuatro magistrados y un juez federales les dieron la razón en tres instancias previas, pero aun así Alegre insistió en llevar el caso a la Corte, que lo aceptó porque implicaba la interpretación directa de la Carta Magna.

La primera sala negó el amparo por unanimidad y confirmó que la isla es propiedad federal.

Alegre fue candidato del PRD a la gubernatura de Quintana Roo en 1999 -perdió con Joaquín Hendricks por menos de 20 mil votos- y a la alcaldía de Benito Juárez. Fue diputado local de 2005 a 2008 y en diciembre del año pasado fue nombrado "asesor jurídico honorario" del gobierno estatal.

"Sus funciones irán enfocadas a cuestiones jurídicas, mismas que van más allá de lo cotidiano, más allá de lo que se ve día a día en una oficina del gobierno. Hay asuntos pendientes, importantes y de gran trascendencia para el gobierno de Quintana Roo", explicó el mandatario al recibir a su nuevo asesor Alegre es también dueño de la cadena de radiodifusoras Radio Turquesa, que controla ocho estaciones en Quintana Roo.

Antes de afiliarse al PRD, fue durante décadas militante del PRI y participó en las campañas de varios candidatos presidenciales.

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

Devolución

Las autoridades federales recuperaron la propiedad legal de la isla Ziquipal.

## **Defienden megabono de Cabildo**

**Argumentan que es legal. Dicen ex funcionario que al ex Alcalde le tocaron \$450 mil y a regidores \$360 mil**

**(27 agosto 2009).**- REFORMA / Staff

Ex funcionarios de Ecatepec quienes se autoaprobaron una gratificación de 16 millones de pesos calificaron esta acción como legal.

Durante una conferencia, el ex Tesorero, Edgar Martínez; la ex Secretaria del Ayuntamiento, Azucena Cisneros; la ex Directora de Desarrollo Social, Alicia Tajonar, y el ex vocero, Miguel Ángel Juárez confirmaron que al ex Alcalde, José Luis Gutiérrez Cureño se le entregaron 450 mil pesos, así como 360 mil a cada uno de los 19 regidores y a cada uno de los 3 síndicos.

Para los 25 directores el monto máximo de gratificación fue de 140 mil pesos.

A 50 subdirectores y 120 jefes de departamento, las cantidades oscilaron entre 18 mil y 60 mil pesos, de acuerdo con su antigüedad y función desempeñada.

El 14 de agosto, durante la última sesión del Cabildo -tres días antes de que los perredistas entregaran la administración municipal a los priistas, encabezados por Eruviel Ávila-, Gutiérrez Cureño firmó el cheque número 0011698, por un monto de 16 millones 518 mil 250 pesos.

"No es un bono, es una gratificación que está apegada a la ley, que como servidores públicos de confianza no se tiene derecho a una liquidación propiamente, pero se otorga esta gratificación como parte del desempeño del trienio", aseguró Azucena Cisneros, ex secretaria del Ayuntamiento.

La también militante perredista mostró un documento del acta de cabildo de la Administración del Eruviel Ávila del 2003-06, en donde se destinó a cada miembro del Cabildo una gratificación por 360 mil pesos a manera de finiquito de las áreas municipales.

Sobre la situación financiera del municipio, Cisneros negó que la administración perredista dejara endeudado al nuevo Gobierno, pues dejó 450 millones de pasivos y no mil millones como argumenta el Gobierno priista.

Sobre ese tema, el Alcalde, Eruviel Ávila señaló que debido a las asignaciones que se realizó la anterior Administración, se prevé una recuperación económica tarde más de un año.

---

## JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009

### Gratificación del trienio

Así se repartió el finiquito aprobado por el Cabildo de Ecatepec en la administración 2006-2009 que concluyó el pasado 17 de agosto.

- Alcalde: \$400 mil
- 3 Síndicos: \$360 mil (a cada uno)
- 19 Regidores: \$360 mil (a cada uno)
- 25 Directores: \$140 mil (máximo)
- 50 Sub directores: \$60 mil (promedio)
- 120 Jefes de departamento: \$18 mil (promedio)

## Presupuestan su finiquito

Francisco Ortiz

**(27 agosto 2009).**- El ex Alcalde de Ecatepec, José Luis Gutiérrez, defendió ayer el reparto de 16 millones de pesos como finiquito con el argumento de que los recursos fueron contemplados en el presupuesto 2009.

Dijo que, incluso, esta partida originalmente rondaba los 26 millones de pesos y estaba prevista en el capítulo de gastos de nómina a repartirse entre los integrantes del Cabildo, directores, subdirectores y algunos jefes de departamento.

"Es un recurso que ya estaba previsto en el presupuesto 2009, porque por supuesto que se calculó el costo de los finiquitos", explicó.

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

Si no podemos esperar una verdadera reforma energética que aumente la inversión, y una reforma fiscal que promueva la competitividad, las posibilidades de combatir con éxito la pobreza se vuelven mínimas. Dar mayores poderes de planificación económica a un grupo de burócratas no resuelve el problema de la falta de inversión.

No me preocupa que Rojas sea amigo de Salinas de Gortari o aliado de Beatriz Paredes. Mi inquietud es si realmente comprende las medidas que se requieren para construir un México más competitivo y combatir la pobreza. Hasta este momento no veo ese entendimiento.

ATOLE CON EL DEDO

Eduardo Andere, especialista en temas educativos, advierte que concursar 20 mil plazas docentes de las más de un millón del sistema público de instrucción es darnos atole con el dedo. Pasarán 50 años para que se pueda renovar así toda la plantilla de maestros. Pero además los concursos no se están aplicando a los puestos de escalafón, que siguen repartiéndose de manera discrecional entre la SEP y el SNTE.

[www.sergiosarmiento.com](http://www.sergiosarmiento.com)

## TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

**(27 agosto 2009).**- AHORA QUE los nuevos diputados federales andan muy entrones a punto de asumir su curul, habría que preguntarles si están del lado de la sociedad... o de la impunidad.

Y ES QUE hay un asunto que ofende de fea manera a la población: el del enriquecimiento ilícito de los funcionarios públicos, es decir aquellos políticos que hacen del erario público su gran botín personal... perdón, su negocio particular.

AHÍ ESTÁ como terrible ejemplo el caso de Justo Ceja, quien fuera secretario particular y hombre de todas las confianzas de Carlos Salinas de Gortari.

LUEGO DE 11 años de ser prófugo de la justicia, finalmente un tribunal determinó que ya no puede ser capturado pues el delito iprescribió!

Y AHORA el honorable señor Ceja hasta podría recuperar los 45 millones de pesos y los 14 inmuebles que desde entonces tienen asegurados las autoridades.

---

**JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2009**

¿NO HABRÁ por ahí algún diputado federal que se anime a proponer que el delito de enriquecimiento ilícito no prescriba, dado que se trata de un daño irreparable al patrimonio nacional?

CLARO, a lo mejor a ningún legislador le interesa que se modifique este refugio legal para los que saquean las arcas públicas... pues no sea que se les pudiera ofrecer hacer uso del mismo en el futuro.

AHORA SÍ se la van a poner en chino sus compañeros panistas al embajador Jorge Guajardo.

HACE UNOS DÍAS los dirigentes del comité directivo municipal del PAN de San Pedro, Nuevo León, al que está adscrito pidieron al CEN intervenir para que el diplomático pague sus cuotas de militante.

EL RECLAMO al embajador en China se debe a que no ha pagado sus cuotas partidistas desde el 2005, a lo que está obligado estatutariamente, por lo que ya acumula un adeudo de 196 mil pesos! ¿Aceptarán yuanes?

MUCHO PIERDE México con la muerte de Edward Kennedy, pues se fue un gran luchador por los derechos de los migrantes mexicanos en el Senado norteamericano.

NADIE COMO "Ted" sabía negociar y conciliar, al punto de lograr acuerdos con los republicanos en temas cruciales como la reforma migratoria y la educativa.

EN SUS últimos grandes intentos de reformar el sistema migratorio en Estados Unidos, en 2006 y en 2007, logró alianzas impensables con republicanos del calibre de John McCain.

NO POR NADA el propio McCain fue quien lo bautizó, al conocer de su enfermedad terminal en 2008, como "el último león del Senado".

LAS ESPERANZAS de millones de indocumentados mexicanos de encontrar seguridad en su vida en la Unión Americana vieron morir a uno de sus gladiadores.

POR ELLO el recuerdo del menor de los hermanos Kennedy será muy apreciado en México.

¡YA EXTRAÑABA LA TV! Felipe Calderón se ha dado vuelo con sus spots a propósito de su Tercer Informe de Gobierno. ¡Hasta por teléfono se está anunciando el Presidente!

LA DUDA que deja tan intensa campaña de buenas noticias es... ¿y qué va a guardar Felipe para el 10. de septiembre?

¿SERÁ QUE para ese día tiene todavía mejores noticias?